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Programmes des candidats  

aux élections présidentielles 2017. 

 

 

Ce livre est une présentation des programmes des candidats aux élections 

présidentielles de 2017. 

Nous avons demandé à rencontrer beaucoup de Partis politiques. 

4 partis ont tenu à nous rencontrer. 

Les autres partis politiques ne pouvaient pas nous rencontrer.  

Certains partis n’ont pas répondu. 

Si vous voulez plus de renseignements vous pouvez aller sur leur site internet 

Demandez de l’aide si vous en avez besoin.  

Les élections présidentielles auront lieu le 23 avril et le 7 mai. 
 

Nous leur avons parlé du handicap. 

Nous leur avons posé des questions. 

Et nous avons fait un résumé facile à lire et à comprendre. 

Ce résumé a été relu par les partis politiques. 

Ce livre est fait pour aider à choisir pour qui on va voter. 

Il est fait pour toutes les personnes qui ont du mal à lire. 

Il peut servir aussi à choisir un candidat aux élections législatives des 11 et 18 juin 2017. 
 

Les personnes qui ont participé aux rencontres sont des adhérents de Nous Aussi : des 

travailleurs en ESAT ou en entreprise adaptée, des retraités, bénéficiaires de SAVS … 
 

Il y avait aussi des personnes de soutien. 

 

  

Nous remercions beaucoup les partis politiques qui 

nous ont répondu,  

Cela a été très intéressant. 

Les Délégations Nous Aussi du Doubs 
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Nous Aussi a rencontré Christian 

WERNERT et Franck NICOLAS. 

Ils sont du mouvement EN MARCHE.  

Le candidat du mouvement EN MARCHE 

est Emmanuel MACRON. 

 

 

 

 

 

Emmanuel MACRON veut moins d’enfants dans les 

classes à l’école. 

Il veut embaucher plus de maîtres et de maîtresses. 

Emmanuel MACRON veut que les jeunes fassent tous une formation 

professionnelle. 

Il veut que chaque enfant handicapé en école ordinaire ait une personne pour 

l’accompagner. 

 

Emmanuel MACRON veut augmenter l’AAH de 100€. 

Il veut qu’une personne soit formée à l’accueil dans tous les lieux publics. 

Il veut aider les aidants à se former.  

Les aidants sont les personnes qui accompagnent ceux qui ont besoin 

d’aide.  

Il veut que l’on respecte les personnes différentes. 

 

Emmanuel MACRON veut que les entreprises puissent répondre plus facilement aux 

commandes. 

Pour répondre facilement aux commandes, il faut travailler plus quand il 

y a beaucoup de commandes et il faut travailler moins quand il n’y a pas 

beaucoup de commandes. 

Il veut donc créer des emplois et augmenter les salaires. 
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Emmanuel MACRON veut changer le système politique. 

Il veut que les personnes qui ont été condamnées ne puissent pas être 

élues. 

Il veut moins de députés et de sénateurs pour que cela coûte moins 

cher aux Français. 

Les députés et les sénateurs décident les lois en France. 

Il veut que chaque personne devienne homme ou femme politique si elle le veut. 

Il faut que chaque personne propose des idées pour la France. 

 

Emmanuel MACRON veut que les français utilisent les énergies 

renouvelables.  

Les énergies renouvelables sont  les panneaux solaires et les éoliennes 

(vent). 

Il veut que les Français mangent des produits français.  

 

Emmanuel MACRON veut que l’on réponde rapidement aux migrants 

qui demandent à vivre en France. 

Il veut aider les migrants à apprendre le français. 

 

Emmanuel MACRON veut aussi mieux rembourser certains soins 

médicaux : 

les lunettes, les soins des dents et les prothèses auditives. 

Pour que les médecins prennent plus de temps avec les malades, 

il veut que les médecins soient plus payés. 

 

Emmanuel MACRON veut que les gens soient mieux protégés. 

Il veut qu’il y ait plus de policiers de proximité. 

Les policiers de proximité rencontrent souvent les gens, là où ils habitent. 

 

Christian WERNERT et Franck NICOLAS veulent 

rencontrer les personnes handicapées 

intellectuelles du Doubs pour expliquer à 

Emmanuel MACRON leur vie et leurs 

problèmes. 

Cette rencontre pourra se faire dans le cadre 

d’une réunion du comité santé du Doubs du 

Mouvement En Marche. 
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Nous Aussi a rencontré 

Barbara ROMAGNAN qui 

est du parti SOCIALISTE. 

Le candidat du parti 

SOCIALISTE est Benoît 

HAMON. 

 

 

Benoît HAMON veut organiser l’aide aux devoirs pour les enfants. 

Il veut diminuer le nombre d’élèves dans une classe quand il y a des 

enfants handicapés 

Il veut augmenter le nombre de personnes en service civique. 

La personne en service civique aide les associations et les éducateurs dans 

les établissements. 

Il veut aider les personnes qui font du bénévolat. 

 

Barbara ROMAGNAN veut que chaque personne soit heureuse. 

Elle veut que les personnes handicapées soient mieux reconnues et 

respectées. 

Benoit HAMON veut améliorer le fonctionnement des MDPH. 

Il veut aussi que l’accessibilité soit un principe de base. 

 

Benoît HAMON veut augmenter l’AAH. 

Benoît HAMON est pour le revenu universel. 

Le revenu universel c’est de l’argent que l’on donne aux personnes qui ne 

sont pas riches. 

Le revenu universel serait donné aux chômeurs, aux jeunes sans travail. 

Le revenu universel sera aussi donné aux personnes qui travaillent mais qui ont une 

petite paie. 

Le revenu universel permettra aux plus pauvres de vivre normalement. 

Il veut faciliter la vie des salariés handicapés dans les entreprises. 
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Barbara ROMAGNAN veut qu’il y ait plus de démocratie en France. 

La démocratie c’est quand les gens peuvent choisir les personnes qui 

décident. 

La démocratie c’est quand les gens peuvent s’exprimer, dire ce qui va et ce 

qui ne va pas en France. 

Elle veut que les gens s’intéressent plus à la politique.  

Benoît HAMON veut que les bulletins blancs soient comptés. 

On vote avec un bulletin blanc quand on n’aime aucun candidat. 

Quand il y a beaucoup de bulletins blancs ont doit revoter. 

 

Barbara ROMAGNAN veut que l’on fasse plus attention à la planète. 

On vivra mieux si la planète n’est pas polluée. 

 

Barbara ROMAGNAN pense que les migrants n’ont pas de chance. 

Les migrants partent de leur pays souvent à cause de la guerre. 

Les migrants peuvent être des familles ou des enfants seuls.  

Les migrants sont des personnes fragiles. 

Elle pense que la France pourrait mieux les accueillir. 

 

Benoît HAMON veut que chaque personne puisse avoir un médecin près 

de chez lui. 

Il veut aider les personnes à faire du sport pour qu’elles soient en bonne 

santé. 

 

Benoît HAMON veut que les gens soient mieux protégés. 

Il veut qu’il y ait plus de policiers de proximité. 

Les policiers de proximité rencontrent souvent les gens, là où ils habitent. 

 

 

Barbara ROMAGNAN est 

députée du Doubs. 

Elle veut rencontrer des 

personnes handicapées 

pour qu’elles puissent 

parler de leur vie et de 

leurs difficultés. 

 

 



Les candidats aux Présidentielles 2017 - Délégations Nous aussi du Doubs                                                   6 

 

 

Eric ALAUZET représente le parti Europe 

Ecologie Les Verts (EELV). 

Ce parti n’a pas de candidat. 

Le parti EELV soutient Benoît HAMON. 

 

 

Benoît HAMON veut organiser l’aide aux devoirs pour les enfants. 

Il veut augmenter le nombre de personnes en service civique. 

La personne en service civique aide les associations et les éducateurs dans 

les établissements. 

Il veut aider les personnes qui font du bénévolat. 

 

Pour Eric ALAUZET, le plus important c’est la Fraternité 

Eric ALAUZET souhaite plus de fraternité entre les personnes. 

La fraternité c’est accepter les autres et les respecter. 

La fraternité c’est aussi faire attention à tout le monde. 

Il veut que les gens vivent mieux ensemble. 

Il veut soutenir les projets qui aident les gens. 

Il veut que les personnes différentes soient plus respectées. 

Les personnes différentes peuvent être d’une autre couleur ou d’une autre religion ou 

handicapées. 

Il veut que l’on consacre plus de temps aux personnes handicapées. 

Il veut les écouter pour connaître leurs besoins pour mieux y répondre. 

Il veut organiser des rencontres pour que les gens connaissent mieux le handicap, 

surtout les plus jeunes. 

Il veut que les hommes politiques parlent plus de handicap 

 

Eric ALAUZET veut que l’économie du monde respecte les personnes, la 

nature et notre planète. 

L’économie mondiale c’est la vente et achat de produits au niveau de la  

terre entière. 

Il veut favoriser l’achat des produits de la région. 

Acheter des produits de la région permet de mieux connaître la qualité des produits et 

de moins polluer. 
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Eric ALAUZET souhaite que les hommes politiques pensent en premier à leur 

travail. 

Eric Alauzet souhaite que les hommes politiques se concentrent sur leur 

mission. 

Il ne veut pas que les hommes politiques aient plusieurs mandats. 

 

Eric ALAUZET veut protéger la nature et notre planète. 

L’économie mondiale provoque de la pollution à cause du transport 

des marchandises.   

L’économie mondiale pousse les paysans à mettre des produits 

chimiques dans ce qu’ils vendent pour que ça dure plus longtemps. 

 

Eric ALAUZET veut mieux intégrer les migrants en leur donnant le 

droit de travailler. 

 

Benoît HAMON veut que chaque personne puisse avoir un médecin 

près de chez lui. 

Il veut aider les personnes à faire du sport pour qu’elles soient en 

bonne santé. 

 

Benoît HAMON veut que les gens soient mieux protégés. 

Il veut qu’il y ait plus de policiers de proximité. 

Les policiers de proximité rencontrent souvent les gens, là où ils 

habitent. 

 

Eric ALAUZET veut organiser des rencontres avec les 

personnes handicapées pour connaître leurs besoins pour 

mieux y répondre 

 

 

Eric ALAUZET est un des 5 députés du Doubs. 
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Laurent CROIZIER représente le parti 

MODEM. 

Ce parti n’a pas de candidat. 

Ils choisissent Emmanuel MACRON. 

 

 

Laurent CROIZIER dit que l’école est importante pour apprendre à vivre 

ensemble. 

Ce qu’on apprend à l’école permet d’avoir confiance en soi. 

Avoir confiance en soi rend fort pour construire la société. 

 

 

Laurent CROIZIER veut qu’une personne soit formée à l’accueil dans tous 

les lieux publics. 

Il veut que la personne handicapée puisse vivre dans de meilleures 

conditions. 

Il veut que l’AAH soit augmentée de 100€. 

 

 

Laurent CROISIZER pense que les salariés ne sont pas assez payés. 

Il veut que le droit du travail soit différent pour les grosses et petites 

entreprises. 

Il veut que les entreprises puissent embaucher plus facilement pour créer 

des emplois. 

Il veut baisser les impôts sur les salaires. 

 

 

Laurent CROISIZER veut que les hommes politiques décident plus de choses 

avec la population.  

Il veut que les hommes politiques soient traités comme les autres. 

Il veut que les politiques donnent l’exemple et soient à l’écoute des autres. 
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Emmanuel MACRON veut que les français utilisent les énergies 

renouvelables. 

Les énergies renouvelables sont les panneaux solaires et les éoliennes 

(vent). 

Il veut que les Français mangent des produits français.  

 

Emmanuel MACRON veut que l’on réponde rapidement aux 

migrants qui demandent à vivre en France. 

Il veut aider les migrants à apprendre le français.  

 

 

Emmanuel MACRON veut aussi mieux rembourser certains soins 

médicaux : 

Les lunettes, les soins des dents et les prothèses auditives. 

Pour que les médecins prennent plus de temps avec les malades, 

il veut que les médecins soient plus payés. 

 

Laurent CROIZIER veut que les gens soient mieux protégés. 

Il veut qu’il y ait plus de policiers de proximité. 

Les policiers de proximité rencontrent souvent les gens, là où ils 

habitent. 

Laurent CROIZIER pense qu’il faut appliquer les condamnations à ceux 

qui ne respectent pas la loi. 

 

 

 

 

Laurent CROIZIER veut 

continuer à 

rencontrer des 

personnes 

handicapées pour les 

écouter. 
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Jean Luc MELENCHON représente le parti  La France insoumise 

Jean Luc MELENCHON  nous a répondu mais nous n’avons pas pu le 

rencontrer. 

Ses grandes mesures pour le handicap sont : 

Jean Luc MELENCHON veut renforcer l’aide à l’intégration des 

enfants handicapés 

Il veut que l’accessibilité des lieux publics soit obligatoire. 

Il veut augmenter l’AAH au niveau du SMIC. 

Il veut que tous les soins et traitements médicaux soient pris 

en charge par la sécurité sociale. 

Il veut augmenter les places en établissement d’accueil. 

Il ne veut pas que les personnes paient trop cher leur place en 

établissement. 

Il veut que les aidants puissent mieux vivre. 

Les aidants, ce sont les gens qui aident les personnes handicapées. 

 

Nous avons invité ces partis, mais ils ne nous ont pas répondu. 

 

  
Nicolas DUPONT AIGNAN (Droite) 

Marine LE PEN  (Extrême Droite) 

François FILLON (Droite) 

François ASSELINEAU (Droite) 
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Nous n’avons pas pu rencontrer ces partis car il était trop tard. 

 

 

Jean LASALLE est candidat.  

Jean Lasalle veut se libérer des pressions de la finance. 

 

 

 

 

 

Nathalie ARTHAUD est candidate pour le parti Lutte Ouvrière. 

Lutte ouvrière (LO) est un parti politique français d'extrême gauche. 

 

 

 

 

 

 

 

Philippe POUTOU est candidat pour le parti NPA : Nouveau parti anticapitaliste. 

C’est un parti d’extrême gauche. 

 

 

 

 

 

Jacques CHEMINADE est candidat pour le parti Solidarités et Progrès. 

Solidarités et Progrès est un parti qui défend la sortie de l’Euro, de l’Union Européenne 

et de l’OTAN. 
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Délégations de Besançon, Baume les dames, Maiche  

Montbéliard, Morteau, Ornans, Pontarlier 

 

« Nous Aussi » est l’association française des personnes handicapées 

intellectuelles. 

« Nous avons des difficultés, et pourtant, nous sommes capables  

de faire plein de choses. 

Nous Aussi représente toutes les personnes handicapées intellectuelles. » 

NOUS AUSSI travaille sur : 
 

 

• La représentation des personnes handicapées intellectuelles dans la ville, car 

nous avons notre avis sur ce qui nous concerne. 
 

• Faire connaitre notre vie et ce que nous faisons, car nous sommes comme tout 

le monde. 
 

• L’accessibilité, dans les lieux où nous allons, car nous avons les mêmes envies 

que tout le monde. 
 

• La citoyenneté, car nous avons les mêmes droits que tout le monde. 
 

 

 

 

 

Délégation Nous Aussi  

Association Française des Personnes Handicapées Intellectuelles 

�  09 61 20 37 12 

�  nousaussi.besancon@yahoo.fr 

 

 

Délégations Nous Aussi du Doubs 


